

LaPolíticaOnline

El mercado ya anticipa el recorte de otras calificadoras a la nota crediticia de México

El dólar crece frente a emergentes. Temor de un impuesto a la salida de capitales. Riesgos también en Pemex.

Por **Nadia Luna** Hace 1 hora

El recorte que Standard and Poor's aplicó a la nota crediticia de México podría ser el preámbulo de otros recortes, o al menos es la especulación que domina en el mercado financiero local, según pudo conocer LPO.

Fue el pasado 26 de marzo cuando la agencia advierte de un "shock pronunciado" para la economía mexicana derivado del coronavirus, por lo que pasó su nota crediticia a BBB, desde BBB+. El recorte fue acompañado con una acción similar para Pemex, quedando la empresa petrolera a dos escalones de perder el grado de inversión

La medida le costó de manera inmediata un retroceso de 2.26% a la divisa mexicana frente al dólar, y desde entonces, y a pesar de algunas medidas por parte de las autoridades fiscales y de política monetaria en México, la divisa no ha logrado revertir las pérdidas.

Para la jornada de este martes, el peso arrancó con una apreciación de 0.12%, ubicándose en los 23.77 por dólar, lo anterior se debe al apoyo que recibió tras el anuncio de la Comisión de Cambios de que mañana miércoles [se subastarán hasta 5,000 millones de dólares](#) usando la línea swap de la mano con la Reserva Federal (Fed, por sus siglas en inglés).

No obstante, el impulso fue ligero, y en contraste, durante este mes la divisa mexicana ya acumula una depreciación de 18% frente al cierre de febrero, cuando la moneda se ubicaba en las 19.86 unidades frente al billete verde.

El primer golpe que recibió el peso fue por parte del nerviosismo que ha generado la propagación del virus en el mundo y las medidas de contención que los gobiernos han tomado, lo cual ha implicado un importante freno en la economía. El FMI considera que la recesión de este año será más fuerte que la de 2009.

Además, el peso se mantiene en debilidad por la percepción que existe en el mercado de que ahora Fitch o Moody's puedan replicar los pasos de S&P y bajar la nota del soberano, según explican actores del sector financiero en México a LPO, quienes toman nota de las [duras críticas por parte del mercado](#) sobre las acciones que la 4T está tomando frente a la pandemia.

Por ahora, ambas calificadoras han hecho duras advertencias. [Moody's](#), por ejemplo, estimó que el PIB mexicano caerá 4% y acusó que la respuesta del gobierno es "débil" ante el coronavirus. Mientras tanto, Fitch avisó que el principal riesgo sobre la calificación soberana es un crecimiento más débil y el deterioro potencial del perfil crediticio de Pemex, en un entorno al que se le suma la caída de precios del petróleo y mayor volatilidad del mercado.

Así, el temor de que haya otro recorte paralelo a la petrolera es latente. En este caso se pone en riesgo el grado de inversión. Actualmente, Fitch Ratings ubica la deuda de Pemex en grado especulativo (BB+), mientras que Moody's la mantiene apenas por arriba del grado de inversión (Baa3). De acuerdo con Banco base, un recorte de esta última calificadora podría propiciar salidas de capitales de México.

En este sentido, los financieros en diálogo con LPO también advierten otro riesgo: se expande fuerte un rumor de que el gobierno podría imponer un impuesto a esa salida de capitales.